



**B.H.G. Bürgerhilfe Gerresheim e.V.**

„Gemeinnütziger Verein seit 1989“

*Mach mit und hilf!*

**30**  
1989 - 2019 Jahre

**Bürgerhilfe Gerresheim e.V.**

**30 Jahre | Miteinander - Füreinander**

Bürgerhilfe Gerresheim e.V. • Märkische Straße 25 • 40625 Düsseldorf  
Telefon 0211.280 42 95 • Fax 0211.280 43 61

E-Mail: [buengerhilfe-gerresheim@arcor.de](mailto:buengerhilfe-gerresheim@arcor.de) • [www.buengerhilfe-gerresheim.de](http://www.buengerhilfe-gerresheim.de)

## Städtischer Musikverein und die SingPause gratulieren der B.H.G. zum Jubiläum

Als Vorsitzender des Städtischen Musikvereins zu Düsseldorf e.V. gegr. 1818 ist es mir eine große Freude, der B.H.G. zum diesjährigen Jubiläum zu gratulieren und noch viele aktive Jahre zum Wohle Gerresheims zu wünschen.

Meine guten Wünsche möchte ich verbinden mit einem tief empfundenen Dank an alle Verantwortlichen der B.H.G. für die so überaus großzügige wie auch langjährige Unterstützung unseres Projektes SingPause-Düsseldorf.

Als wir im Jahre 2006 die SingPause etablierten waren die Gerresheimer Schulen und hier vor allem die Schule „Unter den Eichen“ die Vorreiter der ersten Stunde. Sehr schnell kam die B.H.G. mit ins Boot und unterstützte die SingPause nach Kräften. Die Verantwortlichen der B.H.G. erkannten schnell das Bildungspotential und die Qualität der SingPause und wussten auch, dass ein solches Bildungsprojekt nur über eine besondere Form der Nachhaltigkeit Wirkung zeigen kann.

So entwickelte sich Gerresheim zu einem zentralen Punkt für die frühe musikalische Bildung von Grundschulkindern und konnte Vorbild für viele andere Stadtteile werden. Die Voraussetzungen hierfür waren, durch die großartige



Jugendarbeit von Kantor Klaus Wallrath, enorm. Klaus Wallrath gab für die SingPause die Initialzündung zur Übernahme der WARD-Methode, unterstützte unsere Singleiter\*innen-Ausbildung und St. Margareta wurde zu einem Ausbildungszentrum für Singleiter\*innen. Mit Singleiter Bernhard Hüsgen befand sich unser

erster Ausbilder für Singleiter\*innen in Gerresheim an der Schule „Unter den Eichen“. Dort konnten wir viele Veranstaltungen mit Interessenten der SingPause aus ganz Deutschland realisieren und somit dürfen wir behaupten, dass der SingPause-Gedanke auch von Gerresheim in die Bundesrepublik getragen wurde.

Die vielfältige Unterstützung durch die B.H.G. führte zu diversen Auftritten der Gerresheimer SingPause-Kinder bei den Festen der B.H.G. Alle Auftritte wurden von den Gerresheimer Bürgern immer begeistert angenommen.

Der sich in der B.H.G. dokumentierende Bürgerinn mit den breit aufgestellten Hilfen für den Stadtteil kann nur in den höchsten Tönen gelobt werden.

Wir wünschen den Gerresheimern, aber auch unserem Projekt SingPause, weiterhin eine gute Entwicklung mit der segensreichen Hilfe der B.H.G.



### Manfred Hill

Vorsitzender Musikverein  
Projektmanagement SingPause